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Zusammenfassung

        
Ein Fall von mehrfachen Verschlüssen und Stenosen der abdominalen Äste der Aorta beim jugendlichen Patienten mit Ausbildung einer Riolanschen Kollaterale und Hypertonus wird beschrieben. Aus der Literatur werden einige Fälle herausgestellt, die unserem Fall bei insgesamt unklarer Ätiologie auffällig ähneln. Als Ursache der Gefäßanomalie wurden bisher eine Entwicklungsstörung bei der Ausbildung der großen Äste der Bauchaorta und mechanische Kompressionen durch die Crura diaphragmatica diskutiert. Wir halten es für wahrscheinlicher, daß eine unspezifische Arteriitis zugrunde liegt, wie sie in Japan als Takayasu-Aortitis bekannt ist. Eine solche unspezifische Arteriitis der Bauchaorta erklärt den gleichzeitigen Befall mehrerer Äste mit Ausbildung der Riolanschen Kollaterale und den Hypertonus.


      
        
Summary

        
One case of multiple occlusions and stenoses of the abdominal aortic archs with development of Riolan's collateral in a young patient with hypertension is described. In the literature some cases are pointet out, which clinically resemble our patient and where the aetiology is not clarified. — In the discussion about the aetiology of this vascular anomaly a developmental anomaly and mechanical compression by the crura diaphragmatica are named. We think, that an unspecific arteriitis similar to the in Japan well known Tacayasu-Aortitis must also be discussed. This unspecific arteriitis of the abdominal aorta and its branches would explain the occlusion and stenosis of several arteries with developement of Riolan's collateral and manifestation of hypertension.
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